

...ngen ist etwas Wunderbares

...ngsmatinee des Chorverbands Breisgau galt denen, die schon seit 50 oder 40 Jahren durch Gesang Freude bringen

Ringwald

ersten Ehrungsmatinee lud
e Elztal im Chorverband
Sonntag in die Güterhalle
ch. Sieben Sänger aus drei
änner-)Chören wurden für
rige Mitgliedschaft geehrt.
on den Windener Chorsän-
im Rahmen der Matinee
mitglied seines Vereins er-

erband Breisgau – ehemals
ängerbund – zählt rund 170
it die verdienten Sänger je-
ein Präsidiumsmitglied ge-
können, werden die Ehrun-
giert und in speziellen Feiern
er Gruppen ausgesprochen.
ung fand nicht die Zustim-
vereine und so fand die Mati-
ntag allenfalls mäßige Reso-
den beteiligten Chören fan-
wenige Zuhörer den Weg in
lle. Die Neuerung, so Kornel-
y, die Vorsitzende der Gruppe
Chorverband Breisgau, war
leichte Geburt“.

der etwa eineinhalbstündi-
e restimierte Stabenow, „so
das nicht“, die Zukunft wird
o sich die Neuerung bewährt,
wollen viele Sänger am liebs-
se ihre Ehrungen entgegen-
ränderungen, so Kornelia Sta-
sten immer mal wieder sein
– neudeutsch – auch als „al-
bezeichnet. Die Akteure vor
ia Stabenow und Paul Seeger
htenden Verein, der MGV
aschaft Bleibach, boten auf je-
nen ansprechenden Rahmen,
mit den drei Chören aus Win-
und Bleibach.



Die Geehrten bei der Ehrungsmatinee der Elztäler Chöre in der Güterhalle Bleibach: Paul Seeger, Erich Baumer, Kornelia Stabenow, Josef Nopper, Arno Volk, Ewald Rieger, Thomas Friederich, Henrik Fuhrmann und Willi Ritter (von links).

FOTOS: CHRISTIAN RINGWALD

Zum Auftakt grüßten die Windener Chorsänger mit „Freude am Leben“ von Otto Groll. Von dieser Freude am Leben und Gesang wurden die sieben zu Ehren den sicher über Jahrzehnte getragen. Musik verschönere den Alltag und das Singen in Gemeinschaft sei etwas Wunderbares, sagte Vizepräsident Willi Ritter, der die Ehrungen namens des Chorverbandes Breisgau überbrachte.

Singen könne jeder, allerdings nicht jeder gleich gut, sagte Ritter mit einem Schmunzeln und traf damit wohl die Mehrheitsmeinung der Anwesenden. Viele Chöre hätten in der Tat Nachwuchsprobleme, gleichzeitig hätten viele Projektchöre großen Zulauf, was zeige, dass Singen nach wie vor populär sei, viele sich lediglich nicht mehr langfristig binden wollen.

Dann sprach Willi Ritter – mit tatkräftiger Mithilfe von Kornelia Stabenow – die Ehrungen aus. Für 50 Jahre erhielten Erich Baumer (MGV Chorgemeinschaft

Bleibach), Henrik Fuhrmann und Ewald Rieger (beide Männerchor Elzach) die Ehrennadel der Deutschen Chorvereinigung. Die beiden Sänger Josef Nopper (Bleibach) und Armin Lach (Windener Chorsänger) konnten für 40 Jahre die Ehrennadel des Badischen Sängerbundes in

Empfang nehmen. Arno Volk (Windener Chorsänger) erhielt die Ehrennadel des Badischen Sängerbundes für 30 Jahre in Winden und erhielt die Ehrennadel des Badischen Sängerbundes für 25 Jahre in Bleibach. Die Ehrennadel des Chorverbandes Breisgau für 25 Jahre ging an Thomas Friederich (Elzach).



Die MGV-Chorgemeinschaft Bleibach bei der Ehrungsmatinee.